

PHAYAOレポート 2008-09 (~ホームステー~)

スタディツアーパートicipantからの報告 (日刊新周南 連載記事から)

藤屋侃二さん(68) 下松市幸ヶ丘 元KRY取締役ラジオ局長

2008年 (平成20年) 11月27日 (木)

| 4 |

少数民族モンを訪ねる

ホーム・ステイ

タイ第二の都市、チエンマイから東北東に三百五十キロ、パヤオ県ポン郡ゼーンサイ村が山県のNGO・シャンティ山口が最初にかかりを持つた村である。第三次大戦後のインドシナ内戦で、ラオスは五十五歳、フランスの植民地のラオス移り、三十一年前から

に住んでいたモン族の多くは難民となつた。そのうちの一部、百十世帯、約七百五十人がこの村に住む。

今回、この村のトンさんは三百間、ホームステイした。トンさんは五十五歳、フランスの植民地のラオスで生まれ、住んでいたが、インドシナ内戦でラオスを追われた。二十四歳の時、竹で作った小さな船で奥さんと子どもを連れてメコン川を下り、一時、タイの難民キャンプに住んだ。

キヤンブが閉鎖され、トンさんはフランスに移住した時にアメリカに移住する。この村に住んでいる親せきをはじめ、山岳地帯に移り、三十一年前から



トンさん一家と夕食と一緒に

の娘は結婚し、同居の長男も結婚して孫が一人いる。タイ政府は山岳地帯に住み着いたモン族に対し、共産ゲリラ化するのを恐れ、低地定住政策をとった。こうして生まれた村の一つがセーンサイ村である。しかし定住したもの農地が少なく、年収は六万円から八万円。タイ人の十分の一以下である。

仕方なく今まで住んでいた山の畑で作物を作っているが、片道何時間もかかり、貧困からなかなか脱出できないのが現状である。シャンティ山口は彼がある。そのせいいかんさんは豊かな方で、家に冷蔵庫、洗濯機、テレビなどがある。豊かに生活できるようとに、複合農業を提案

トンさんはフランスの時代に中国を追われラオスに、さらにはラオスを追われてタイに来た流れの民、ここで生きて行くに

校庭の子どもたちが大聲でタイの国歌を歌い、タイの国旗が掲揚された。校庭の片隅で、トンさんはどの様子を見なだ。トンさんはどんなん気と。トントンさんはシャンティ山口の指導を受け、最初に生姜(ショウガ)を作つて成功した。その金で自動車を買い、学校と契約し、雨季の間だけではあるが、彼の車がスクールバスになっている。朝七時半、トンさんの家の前にたくさんの子どもが集まる。助手席に乗せてもらって一緒に学校に行つた。タイの学校である。モンの学校はない。

（元山口放送取締役ラジオ局長）

